

PERON MASCA EL FRENO DEL IMPERIALISMO

—:0:—

Lo "convenció" Milton Eisenhower de que el imperialismo yanqui no existe

—:0:—

La semana pasada tuvieron en la Argentina, en la Argentina justicialista de Perón, acontecimientos sumamente significativos.

El Presidente Perón pronunció un discurso en que dijo que ya no existían "diferencias entre Argentina y los Estados Unidos", que el Presidente Eisenhower era un magnánimo gobernante a quien le estaba profundamente agradecido por haber mandado a su hermano Milton de visita a la Argentina y que el imperialismo yanqui ya no existía.

Perón brindó numerosos agasajos a Tacho Somoza y ambos dirigieron la palabra, en nombre de la justicia social y la democracia, a la muchedumbre de "descamisados", como se complace llamar el Presidente argentino a las masas de su pueblo.

Como se ve, Perón tanto sirve para un "cocido como para un fregado". Un día, dos semanas antes, recibe y festeja a Figueres, y habla de la Tercera Posición, anticomunista y antimperialista; festeja a Somoza y declara que el imperialismo yanqui "ha muerto", porque Mr. Milton Eisenhower fué de visita a Buenos Aires.

Una cosa es evidente. Ante el rotundo fracaso de su "justicialismo" y, en general su Tercera Posición, Perón comienza a tirar por la borda la demagogia antimperialista y a ocupar su puesto de lacayo del imperialismo yanqui.

Lo que falta saber es hasta donde dejará el pueblo argentino, incluyendo las amplias masas que se dejaron engañar por su demagogia antimperialista, que se arrastre el Presidente Perón.

En Costa Rica Figueres debe meditar por qué Perón le hizo más zalamerías a Somoza que a él. ¡No hay derecho!

EDITORIAL

Frente a los rumores de golpe de Estado definimos una vez más nuestra posición

Nuevamente circulan rumores acerca de un posible golpe de Estado para impedir la llegada de Figueres al Poder. Dicen unos que la United Fruit Company es quien maneja la intriga; otros lo atribuyen directamente al Departamento de Estado; y otros, a los gobiernos de Somoza y de Trujillo.

De una cosa podemos estar seguros los costarricenses: y es de que ningún intento de golpe de Estado, con apoyo o sin apoyo de Gobiernos extranjeros, puede traerle nada bueno a nuestro pueblo. Es estúpido esperar que la democracia costarricense pueda recibir algún beneficio de la intervención de Gobiernos como los de Trujillo y Somoza —testaferros indiscutibles del Departamento de Estado— o de compañías extranjeras.

La realidad es que hay que luchar contra Figueres aquí, con nuestros propios recursos, con valor, con patriotismo, con apego a la Constitución y a las leyes, movilizándolo al pueblo por vías pacíficas. Los otros caminos que se sugieren son ilusiones que sólo contribuirían a agravar la situación interna, a darle pretexto a Figueres para pasar a la satrapía, a alejar cada vez más la posibilidad de una restauración de nuestro régimen democrático.

Si el calderonismo, en vez de perder cinco años esperando el triunfo de un hipotético golpe de Estado, hubiera movilizó y organizado sus fuerzas populares para intervenir de manera efectiva en la elección de Constituyente y luego de diputados, la situación política del país sería otra, y el propio figuerismo no habría podido consumar el fraude de que se le acusa. Con los rumores de golpe de Estado el calderonismo inmovilizó y anuló sus fuerzas políticas, y sin que esa fuera su intención, es lo cierto que indirectamente vino a hacerle el juego a Figueres. Sería muy lamentable que el antifiguerismo de hoy no sacara lección de esa experiencia.

Nuestra posición es muy clara y queremos que nadie se llame a engaño con respecto a ella. Nos opondremos por todos los medios a nuestro alcance a que se utilice al pueblo para sacarles las castañas del fuego a las compañías extranjeras. No creemos que Figueres esté realmente dispuesto a enfrentarse a esas compañías. Su tesis de "entrar en arreglos" con ellas no es la nuestra. Es hasta posible que la guerra de nervios que se esta desplegando sobre Figueres lleve a este a transar, y a buscar las simpatías del Departamento de Estado mediante una persecución feroz a las fuerzas de izquierda de nuestro país. Pero si contra lo que esperamos, Figueres choca con las Compañías y éstas tratan de ensangrentar al país nosotros estaríamos con Costa Rica y contra los monopolios yanquis.